

Le plan hivernal activé pour héberger d'urgence les sans-abri

Dans le département, 40 places d'hébergement d'urgence ont été mobilisées dans le cadre du plan hivernal mis en place par la préfecture de l'Aude. Un dispositif qui est complété par 400 nuitées d'hôtel pour ne pas que les SDF passent la nuit dans le froid.

Il faut avoir le réflexe de composer le 115, l'unique numéro de téléphone lorsqu'on voit une personne dans la rue ou lorsqu'on est SDF. Tel a été, hier, le leitmotiv de Marie-Josée Chabbal, directrice départementale de la Cohésion sociale et de la protection des populations qui présentait le plan hivernal d'hébergement d'urgence de l'Aude, activé depuis le 1^{er} décembre et jusqu'au 31 mars 2011.

« Tout au long de l'année, 151 places sont disponibles 24h sur 24 dans le département. Le dispositif hivernal prévoit de manière graduée, compte tenu de la situation météorologique, une augmentation de la prise en charge des personnes sans abri », avance-t-elle. Actuellement, dans le cadre de

l'hébergement d'urgence, ce sont 40 places supplémentaires qui sont mobilisées, dont 10 places à Limoux. Mais il s'agit du niveau 1 de vigilance (temps froid).

En cas de niveau 2 (températures allant de -10 °C à -18 °C), il y aurait 50 places de plus, dont 35 à Trèbes dans une salle polyvalente gérée par la Croix-Rouge.

Au niveau 3 (« période de froid extrême », températures ressenties inférieures à -18 °C), il y aurait en tout 90 places d'urgence dans l'Aude.

« Le passage des différents niveaux n'est pas uniquement lié aux températures mais à des conditions météo particulières comme la neige ou le vent », déclare Marie-Josée Chabbal.

Rappelons que le foyer d'urgence

de Carcassonne est fermé. Trop vétuste, il va être entièrement rénové et agrandi. « Il passera de 9 lits à 18 lits. Il ouvrira en octobre 2011 », indique Bernard Botet, directeur de l'association Aude urgence accueil. En attendant, un appartement de quatre lits a été ouvert et deux autres lits sont disponibles à Carcassonne. En cas de besoin, les sans-abri sont aussi hébergés dans les hôtels. « Nous avons une enveloppe budgétaire pour 400 nuitées. Cela apporte la souplesse nécessaire au dispositif », souligne Marie-Josée Chabbal.

Selon la fonctionnaire, le dispositif d'hébergement d'urgence mis en place dans l'Aude répond comme il se doit à une situation hivernale classique.

Ch. C.



Des maraudes sont effectuées à Carcassonne durant l'hiver pour donner des repas aux sans-abri.



Marie-Josée Chabbal (au centre), directrice départementale de la Cohésion sociale et de la protection des populations, a présenté, hier, le plan hivernal de la préfecture de l'Aude. Photos Cl. Boyer

Une plateforme créée pour aider les SDF à se loger

Pour permettre à des personnes sans-abri de s'inscrire dans un parcours d'insertion qui passe par le logement, une plateforme appelée Siao (service intégré d'accueil et d'orientation) va ouvrir dans l'Aude à partir du début du mois de janvier 2011. Confié à deux opérateurs, Aude urgence accueil et l'Adaff (association d'aide aux femmes et aux familles), il s'agira d'un outil destiné à favoriser la transition de l'urgence vers l'insertion.

« Il s'agira d'une porte d'entrée unique dans le dispositif de l'hébergement », précise Bernard Botet, directeur d'Aude urgence accueil. Le numéro de téléphone est le suivant: 04 68 58 40 68. Selon la préfecture, le Siao est un dispositif clé de la stratégie du gouvernement qui vise à faire du « logement d'abord » un principe structurant permettant d'apporter une réponse durable à la question de l'accueil et de la prise en charge des personnes sans-abri ou risquant de l'être.